

CONDICIONES

DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defiende ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

OF

La Imprenta, Redación Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 18 SUR N° 45. 50 varas al Sur del Mercado Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICION ES
Por 1 semestre C. 5-00
" 1 trimestre " 2-50
" 1 mes " 1-00
Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados a precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 87

SANJOSE DE COSTA RICA, JUEVES 16 DE SETIEMBRE DE 1904

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

LA PROVEEDORA

- DE -

ANDRES SANDOVAL

IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría Calle 21 Sur

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA DE TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA POLVORA

- DE -

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Verzola 100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura da los precios, LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

ENRIQUE ROGER

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros mitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y caillé mo do, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar.

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

- DE -

ELOY GONZALEZ & C°

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos. Cartago " Nicolás Casasola Puntarenas " "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente.

Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C° - San José.

JABONERIA

- DE -

FRANCISCO GARRON

Jabones de todas clases: ordinario, amarillo, blanco y marsella.

Jabones finos "Windsor" y "Erasmic".

Especial cuidado en pedidos de provincias.

Enviamos muestras y listas de precios á quien las solicite.

Zapatería de Higinio Carmona

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde ¢ 3 50 hasta ¢ 8⁰⁰ el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

TALLER DE PINTURA

Rótulos, decoraciones, casas y tado trabajo concerniente al ramo.

Esmero, arte y precios sumamente módicos.

ADRIANO ARIÉ

6ª Avenida, Oeste, (al lado de Robert Hermanos).

SASTRERIA MODERNA

Aquí se trabaja barato, bueno y bonito. GRAN surtido de casimires franceses é ingleses, magníficos materiales y muy buenos obreros.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo Teatro. PROPIETARIO,

JUAN VTE. MONESTEL

DIRECTOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 ADMINISTRADOR
JUAN B. VICTORY
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

CENTRO AMÉRICA

¿UNION ó DESUNION?

Para empezar, vayan los siguientes párrafos que copiamos del "Diario Oficial" del Salvador, de fecha 24 de agosto próximo pasado, sobre la reciente conferencia de Corinto:

"Se ha querido hacer algo práctico y estable en el sentido de mantener el equilibrio centroamericano, y para ello, los gobernantes hacen declaraciones sinceras que las acreditan ante las otras naciones como mandatarios juiciosos, amantes del orden y sostenedores celosos de la tranquilidad en Centro América.

"Posible y hasta natural, es suponer que la última conferencia de Corinto haya sido vista con malos ojos por todos aquellos que gustan de mantener vivo el espíritu de revuelta entre nosotros, con miras interesadas, pero es bueno que sepan esos mismos, que ha llegado el momento histórico de cortar por lo sano en tratándose de trastornos interiores é internacionales con relación á los pueblos del Istmo."

Bien, muy bien. Eso se llama saber expresarse, con la conveniencia de por medio. Vamos á ver, ¿quiénes son en realidad los que causan esas perturbaciones del orden público? Los opresores del pueblo; esos mismos que dándose el título de mandatarios juiciosos, no son sino hipócritas dictadores: esos que profanando los fueros del derecho y manchando las virtudes de los ciudadanos honrados, pretenden aparecer ante las naciones como amantes del orden y sostenedores de la tranquilidad.

Indudablemente hay que mirar con malos ojos esas reuniones fantochescas, por no decir escandalosas, de mandatarios que á pesar de haber jurado por Dios y por la Patria el respeto á la Constitución, restringen las garantías individuales y pisotean la ley. ¿Y así se quiere hacer la unión? Es un imposible; quienes no saben mantener la paz con sus gobernados y sostienen en el extranjero escritores asalariados cantando lo contrario y dando vida á un crédito ficticio, no, no pueden pensar siquiera en tal cosa, porque enseñando las cartas les resulta malo el juego.

Con banquetes presidenciales y visitas con organillo, no se establece la solidaridad en nuestra familia.

Hay más. La Unión Centroamericana apenas se ha soñado,

está lejos de la realidad. ¿Por qué? Porque fué un sueño de imposición; porque se quiso estrechar los lazos fraternales declarando la guerra de hermanos contra hermanos; porque con la voz salvaje del cañón no se convencía á las víctimas: porque se pretendía levantar el monumento de la unión federal con pedazos de carne humana y exhibirlo con inscripciones de sangre.

Costa Rica ha amado siempre la paz, y tan enamorada está de ella, que los que han intentado arrebatársela, caro han pagado su osadía. Para la paz, es el país más robusto de Centro América, y por eso, ¡ay de quien traiga sus idealidades, por grandes que sean, en la punta de la espada! Cultiva la paz, porque vive de ella: la paz es el trabajo. No tiene otras armas de defensa, que sus herramientas de labor, ni otro escudo de combate, que su pecho noble y patriota; pero no necesita de más.

No afirmamos con esto que seamos antipartidarios de la Unión; al contrario, el día que vengan el buen juicio y la razón á convencernos, seremos los primeros en abrir los brazos para estrechar la idea y darle calor en nuestro seno.

Ahora no, en las actuales circunstancias detestamos y nos repugna el proyecto.

Queremos la Unión, cuando estos pueblos no se hallen desmoralizados y tenga garantías el ciudadano libre: cuando haya gobernantes elevados por el sufragio popular: cuando, y esto es lo principal, no impere el militarismo en estas Repúblicas, porque el militarismo es el sostenedor de las dictaduras.

Queremos la unión cuando la juventud no fantasee tanto y sea más enérgica é independiente. . . . Pero acerca de esto último trataremos mañana.

Glorioso aniversario

Hoy es el día en que la nación mexicana está engalanada, y sus hijos de plácemes. El 16 de Septiembre es para los mexicanos la fecha gloriosa que les recuerda su disgregación de la corona española y los cruentos esfuerzos de los que en aras de la libertad se sacrificaron gustosos por el bien de la Patria. Once años de lucha, desde el memorable grito de Dolores se desarrollaron en México dándole como epílogo su augusta libertad.

LAS NOTICIAS se complacen en saludar en este día glorioso para México, á los hijos de la Patria de Cuahatemoc y en particular á la colonia mexicana residente en Costa Rica.

COLABORACION

SOBRE UNION

Según nos han informado, los estudiantes que hace poco llegaron, vienen alentados por la hermosa idea de trabajar en pro de la unión centroamericana.

Con ese objeto se celebrará en esta capital, un Congreso de estudiantes.

Está muy bien y aplaudimos la idea.

De la juventud es de la que se debe esperarse el progreso de las naciones, ó mejor dicho, el progreso de la humanidad.

Pero se nos ocurre una idea; y se envuelve en la pregunta siguiente: ¿por qué, habiéndose tenido en mira hace tantos años, la unión de Centro Americana, jamás se ha adelantado un paso hacia ella, si no que, por lo contrario, la separación se acentúa cada vez más?

Hay para ello razones muy poderosas.

Y aunque en este momento, este artículo suene, como una nota discordante, en un instrumento bien afinado, vamos á tener que hacer algunas observaciones á dichos jóvenes.

La unión no le conviene á Costa Rica, porque ella está más adelantada política y socialmente que las otras partes de Centro América, y esto lo decimos no por orgullo ni patriotismo, sino, porque es la verdad.

Con respecto á libertad, por todo el mundo es conocida la situación trágica del resto de la América Central. Allí no hay presidentes, sino verdaderos casiques autócratas, que gobiernan despóticamente. Para estos no hay inviolabilidad de la vida, ni de la propiedad, ni de la correspondencia, ni del domicilio, en una frase, para ellos no existen los derechos individuales garantidos por las constituciones.

Casos: en una de esas repúblicas, parte de la correspondencia es examinada por los gobernantes, si contiene algo que crean perjudicial para sus intereses, se recorta, ó sepa Dios que harán de ella.

A los periódicos extranjeros les quitan los artículos que de política tratan, de manera que las personas á quienes van dirigidos los reciben como flecos de pañolón.

En algunas de ellas es común allanar el domicilio, sin ninguna formalidad ni respeto, sólo porque á los *Czars*, se les antoja, y en casi todos, si no con tanta exageración se ven cosas por el estilo.

Las luchas civiles, son casi continuas y tienen por objeto apoderarse del gobierno, que queda siempre en manos de cuatro ambiciosos, que se lo reparten á prorrata.

La pobre Honduras, es víctima,—se puede asegurar,—de la imposición de los más fuertes.

Gran parte de la población de Guatemala es indígena; pues bien, estos desgraciados *ciudadanos*, desempeñan en la sociedad el papel de ilotas, de verdaderos esclavos, son las bestias de carga; el gobierno los maneja como propiedad suya, y los manda á trabajar, es decir, los pone en partidas al servicio de sus paniaguados, para que les cultiven sus haciendas, donde se les trata con suma crueldad.

Esto indica un verdadero atraso social, que no existe hoy en ninguna otra parte.

Debemos pensar seriamente en esta cuestión: es imposible unir elementos heterogéneos, ó mejor dicho, combinarlos. Habrá que principiar por asimilarlos, por hacerlos iguales en ideas y en progreso; de lo contrario, la unión será efímera, porque no se ha hecho más que una mezcla y no una combinación.

Lo que debiéramos proponernos los jóvenes estudiantes, es educar é instruir á los pueblos, hacerles comprender y vivir sus derechos y deberes, desprenderlos de ese mal entendido patriotismo, y llevarlos por este medio á la verdadera República.

Cuando las pequeñas naciones de América del Centro, sean Repúblicas hermanas de corazón, y estén á la misma altura política y social, insensiblemente las cinco, se estrecharán en fraternal abrazo y el beso de sus labios, será el sello de la unión.

San José, 14 Sbre. 1904.

E. CHAVERRI.

LETRAS PATRIAS

Cada ocho días nos regalamos el gusto con el delicado manjar que lleva como título "Páginas Ilustradas".

Se nos figura un pajecito gracioso que traspasa donosamente los umbrales de los aristocráticos salones de nuestra sociedad culta, para anunciar los progresos de nuestras letras patrias y va más allá del terruño nuestro para decir: Costa Rica progresa; soy el nuncio que viene á contar que en mi país hay bardos dulces como el cantor de Un Ciego; sonetistas delicados como Domingo Monge y prosistas galanos como José Fabio Garnier—mal que le pese al director de un diario de la madrugada.—También fotógrafos que darían timbre á mi patria en el mismísimo París.

Las notas más salientes del último número de la revista de que tratamos son: el delicado fotograbado de doña Claudia de Aguilar y Un Ciego, composición que José A. Silva leería lleno de envidia. Está escrita, tan sentida lucubración, en hemistiquios de cuatro sílabas y en ella demuestra *Billo*, su autor, la flexibilidad del habla de Cervantes, sin sacrificar la idea y la rima, que en esta composición es de una sencillez que maravilla al par que no es nada vulgar. Las "Páginas Ilustradas" progresan. ¡Salud, colega!

CABLEGRAMAS

Tokio, 14.—Un despacho que se recibió del cuartel general del ejército de Manchuria, pinta con colores muy sombríos la condición de los no combatientes de Liao Yang. Dice que mientras los rusos sostenían los reductos cerca de los muros de dicha ciudad, prohibieron la retirada de ella á los no combatientes, á causa de esto muchos fueron muertos ó heridos. El doctor Westwater, médico misionero británico en Liao Yang, está dando abrigo á doscientos heridos y dando de comer y cuidando á otros muchos. El informe que se evacuó relativo á los proyectiles de rifles Dumdum concluye del modo siguiente: en los parques rusos que avanzaron en Liao Yang hay dos clases de balas Dumdum que se parecen mucho á aquellas que se fabricaron para el rifle ruso del tipo de 1891. Sin embargo no calzan exactamente en este rifle. Buscamos los rifles con que pudieran haber disparado estos proyectiles; pero sin éxito. Las heridas recibidas por algunos de nuestra tropa son relativamente grandes y parece probable que son causadas por la bala Dumdum; mas no hemos podido establecer definitivamente este hecho. Se han recibido hoy los pormenores de los continuos combates librados desde el 28 de agosto hasta el 5 del corriente. Demuestran éstos que llegaron hasta prueba suprema de sufrimiento, los días 2 y 3 del presente los soldados japoneses pasaron sin que beber y no tuvieron más alimento que arroz resecado.

San Petersburgo, 14.—El *Novoe Vremya* discute los rumores relativos á la intervención de las potencias para poner fin á las hostilidades. Dice el diario en cuestión que de parte de la Francia no hay esperanza de tal acción á pesar de que ella desea sinceramente la paz; opina que á Alemania le toca la tarea de separar á los beligerantes no obstante que sus intereses no son tan importantes como los de Francia ó los Estados Unidos; con respecto á este país cree el *Novoe Vremya* que los americanos están demasiado ocupados con su elección presidencial para encargarse de una empresa tan atrevida, así es que Rusia podrá resignarse á ver concluirse la

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

A CADA UNO LO SUYO

Las personas que me favorecen con su clientela se servirán tomar nota de que no tengo sucursal alguna en el mercado de esta ciudad ni provincias.

Las únicas Agencias con derecho exclusivo para venta de mi calzado son
En Limón, Mr. T. M. H. Wood.—En Puntarenas, Sra. Julia Angulo.
En San Ramón, Orlich & Gamboa.

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

guerra sin la intervención de ninguna potencia grande.

San Petersburgo, 14.— El corresponsal del Ruschweva Viedomosti en el paso de Tie telegrafía lo siguiente: "Los japoneses, á quienes se ha acusado de muy lento avance están avanzando ahora con gran rapidez, pero también les sirve á los rusos aumentar sus fuerzas porque los japoneses también reciben de New Chowan. La iniciativa permanecerá en manos de los japoneses y su táctica se repetirá siempre. La retirada de Kuroki de Mukden al sur hasta Yentai no significa nada; el corresponsal al ruso que telegrafió la noticia, hace notar que viéndolo á la luz de la experiencia la retirada de los japoneses del frente ruso significa generalmente á su flanco. Otro corresponsal ruso comunica la significativa noticia de que las autoridades chinas han cortado las relaciones con los rusos, alega el oficial general chino que tiene orden de los japoneses de entregar las taxis.

París, 14.— El corresponsal de Le Journal en Liao Yang, que se trasladó á Tientsin á caballo, ha despachado el siguiente cablegrama que no pasó por manos del sensor: "La primera parte de la campaña se puede considerar perdida, el ejército ruso se ha retirado al norte con dirección al paso de Tie y quizá pasará más allá de dicho punto. Lo que impidió á Kuropatkin sostenerse más tiempo en Liao Yang, fué la inferioridad en el número de hombres y cañones, el mismo defecto le impidió obtener la victoria en Yentai que hubiera obligado á los japoneses á retirarse. El ejército ruso se concentrará más al norte; pero necesitará varios meses para reponer las pérdidas, aumentar su número y reemplazar los reservistas por tropa de línea.

San Francisco, 14.— Se está vigilando estrictamente el crucero Lena para impedir una violación de la neutralidad.

San Petersburgo, 14.— Las autoridades ignoran las circunstancias de la llegada del Lena á San Francisco, se extraña que no se ha recibido información relativa al objeto del arribo á la costa occidental de la América; sin embargo, el navío necesita carbón y repararse. El gobierno ruso espera que los Estados Unidos le permitirán obtenerlas. Hay dos versiones de la misión del Lena, la una y más aceptada, es que se despachó para poner fin al tráfico de contrabando transpacífico. La otra es que está encargado de inspeccionar la posibilidad de la vía del Cabo de Hornos para la flota del Báltico.

San Petersburgo, 14.— Se ha pospuesto por algunos días la partida de la flota del Báltico por ahora permanecerá en Revel.

Londres, 14.— Informa el corresponsal del Daily Mail en Chéffú que en la construcción de los reductos entre Dalny y Puerto Arturo están ocupados trescientos mil culíes.— Avisa el corresponsal del Morning Post en Sanghay que es inminente la movilización de una parte del ejército territorial del Japón. Dice el mariscal Oyama que por terco que sea Kuropatkin, su posición es ya desesperada y comprende que la táctica que ha observado no le sirve.

Últimos cables

San Petersburgo, 15.— Avisa el almirantazgo que todavía no tiene aviso oficial relativo al Lena que está surto en San Francisco; es muy probable que no se discutirá la cuestión del desarme del navío hasta que el almirantazgo no haya recibido completa información de los hechos. De Vladivostock avisan por telégrafo que el Lena se despachó al pacífico para impedir el tráfico de contrabando transpacífico. Si los Estados Unidos permitieran al Lena suficiente tiempo para hacer sus reparaciones es probable que Rusia consentirá en el desarme mas no está en disposición de criticar la actitud adoptada por los Estados Unidos.

San Petersburgo, 15.— El asunto del día en ésta es la equivocación que se alega cometió el General Orloff, á quien culpan por la derrota que sufrió Kuropatkin en Liao Yang. Un corresponsal ruso refiere del siguiente modo el incidente: "El General Samsonoff, Comandante de la división de cosacos siberianos, recibió orden de Kuropatkin de ocupar las minas de carbón de Yentai y de sostenerse á toda costa al extremo de la ala izquierda, mientras Kuropatkin lanzaba el grueso del ejército contra Kuroki. Durante la noche llegó el General Orloff con las nuevas reservas europeas. Siendo superior en grado á Samsonoff, éste le entregó el mando en el referido punto. La mañana siguiente y antes de la llegada de la caballería, el General Orloff, por su propia iniciativa, se resolvió atacar el extremo derecho de Kuroki y con esta intención dió orden á Samsonoff de ejecutar un movimiento flanqueador con sus cosacos. Este negó cumplirla hasta que tuvo lugar de practicar un reconocimiento. La otra negativa fué á causa de los reservistas de Orloff, quienes jamás habían peleado y empezaban á ponerse nerviosos.

Si Samsonoff hubiera cumplido la orden habría quedado aislado y aniquilado porque ya avanzaban los japoneses bombardeando con un fuego nutridísimo las minas de Yentai, ante el cual la tropa de Orloff echaba pie atrás y finalmente huyó. En medio de la retirada un oficial del Estado Mayor de Kuropatkin llegó á matabalbo con orden del Jefe para Orloff de sostenerse á todo trance en el punto que acababa de abandonar. La tropa de Orloff volvió casi hasta la estación de Yentia, donde los cosacos de Samsonoff la reanimó un poco, pero todos los recios ataques japoneses les tocó á los cosacos. Samsonoff tuvo la noticia de que Stakelberg marchaba á paso forzado á su socorro pero este no llegó, sino hasta el día siguiente. Creyéndose flanqueado por la izquierda Kuropatkin dió orden de retirada el 2. Los cosacos de Samsonoff salvaron la retirada. El General Damieloff que mandaba la división temporalmente, mientras Samsonoff conferenciaba con Kuropatkin, arrojó á los cosacos contra el enemigo en el momento que este llegaba á la línea férrea al Norte de Yentai. De esta carga resultó una espantosa carnicería haciendo los cosacos uso de sus lanzas con un efecto terrible. Sin embargo los japoneses no abandonaron su posición si no hasta que había llegado Stakelberg, cuyo advenimiento salvó la vía férrea para la retirada del ejército, durante este combate los japoneses atacaron por dos frentes.

HECHOS DIVERSOS

Para
curar radicalmente toda afección de las vías respiratorias, no hay como el Tabonuco al Guayacol. Depósito principal en La Violeta.

Club republicano
El domingo á las 2 p. m. se verificó en este puerto una reunión del partido republicano máximo, en casa de Chico Camareno. Concurrieron 37 individuos. El principal objeto fué reorganizar

el partido y nombrar el nuevo directorio.

Fueron nombrados:
Presidente, don Jacinto Brenes; Vicepresidente, don Gonzalo Lizano G. Se nos dice que el 15 tendrán otra reunión en casa de Manuel Quirós.

¿Qué dice de ello "El Derecho"?
¿No creará ya que esos trabajos son demasiado anticipados?

Hace poco nos censuraba porque habló de partidos políticos nuestro corresponsal *Efrain* y á renglón seguido han principiado sus soldados á moverse.

¿Cómo se llama eso?

(De "El Pacífico").

Pasajes de tranvía

Para mejor comodidad de los conductores, y seguridad en el pago de pasajes, sería muy conveniente que los conductores se colocaran á la entrada, esto es, en la misma puerta, de otro modo muchos irán sin pagar debido á que los carros se llenan mucho en algunos días de fiesta extraordinarios.

Traslado

Nos participa el señor don Antonio Font que ha trasladado la oficina de "Pandemonium", á la cual ha reunido también la administración de "El Día"; al local entre la imprenta de "El Día" y la Barbería Española.

Robo

Una buena cantidad de entradas de la Exhibición Oriental, ha sido sustraída y con ese motivo solamente las que lleven el sello de la empresa serán válidas.

Underwood avisa que tengan cuidado al comprarlas, porque con tanta aglomeración de público, sería posible que les vendieran de las robadas.

Impuestos

En los primeros quince días hábiles del mes de Octubre próximo, se deberán pagar en el Banco de Costa Rica los impuestos municipales de este cantón, correspondientes al último trimestre de este año.

Así lo avisa la Gobernación de esta provincia.

Más fiestas

La Comisión encargada para organizar las fiestas populares del barrio de Los Angeles de Cartago, ha señalado los días 25, 29 y 27 del presente mes para que se verifiquen.

El último

número de La Unión nos regala con una sabrosa tajada literaria escrita por un nombre desconocido para nosotros: Elena Fonseca de Ruiz, de Cartago. Pronto tendrá Rosita, la colaboradora nuestra, una competidora en prosa. Deje la señora de Ruiz el abuso excesivo de los adjetivos y pronto le cantaremos su triunfo no lejano. Su piececíta literaria, *Martiniána Picado*, revela grandes dotes literarios y un porvenir brillante en las letras patrias. Tiene doña Elena las columnas de este diario, los sábados, para sus ensayos literarios.

Recibimos

El n° 2 del simpático bisemanal hereditario, "El Eco de la Juventud"; agradecemos el envío y ofrecemos corresponder el cange. De sus sueltos reproducimos la siguiente gacetilla por revelar el ideal hermoso que persiguen: *El Eco de la Juventud* pone á la disposición de las personas bien animadas sus columnas. Se dará especial preferencia á aquellos artículos de carácter moralizador y que redunden en provecho para la provincia.

El Pacífico, N° 971,

en la sección de gacetas, hace una pregunta á la Corte Suprema de Justicia lo más salida de quicio que imaginarse pueda, con motivo de haber dicho "El Noticiero" que don Eduardo de la Guardia había sido nombrado Alcalde Suplente de Esparta. Primero, tenemos casi á la mano testimonios con los cuales podríamos probar que el distinguido caballero señor de la Guardia, es más costarricense que muchos que vienen á alborotar el cotarro á Costa Rica; segundo, eso de pararse en esas nimiedades lo juzgamos *Válame Dios* Sancho, como andan las cosas en este valle de lágrimas.

¿Y la Corte contestará? ¡Oh si, inmediatamente, lo verán ustedes y de no ser así lloverá fuego del cielo.

Golpes libres

Ayer en el mercado de esta ciudad abundaron las palizas á cada momento, ¿porqué será que para esta fiesta de tantos recuerdos, dejan siempre los rencores del año?

Una mujer:

le dió ayer unos cuantos trompones á un hombre, en la calle cerca de "La Proveedora" y por esa razón aunque las trompadas eran libres fué conducida á la Reclusión en la ambulancia de los ebrios.

Fiesta

Ayer asistieron á la Sabana, á presenciar los juegos del Polo casi todo San José y parte de los habitantes de las demás provincias. En un carro expreso del Tranvía fué y vino la banda, la cual todo el trayecto lo pasó tocando piezas parranderas.

La vida Bohemia

Según opiniones autorizadas por sus conocimientos en el divino arte, con el único que puede conseguir la *gente alegre* una buena música, ya sea de estudiantina ú orquesta, es con el entusiasta y cumplido amigo don Santana Muñoz; pues cuenta con un escogido repertorio de lo más moderno y con unos compañeros que no dejan que desear, pues son todos complacientes y entusiastas; siempre se le encuentra listo en la barbería de Pedro Muñoz.

Por telégrafo

De San Pedro de Poás

Con gran pompa se celebró el 15 de Septiembre. El pueblo estuvo muy animado. El Centro de amigos hará una excursión al volcán de Poás mañana; le enviaré crónica.— *El Corresponsal*.

Teatral

Mañana tendrá lugar en el Variedades el beneficio de don Luis Esquivel. Las piececitas que pondrán en escena serán Marina y María de los Angeles. Al teatro todo el mundo; hay que proteger al simpático *renco* de la última piececita citada.

Precedentes

de S. Ramon se hallan en esta nuestros amigos don Maçario Valverde y don Julio Hernández. Los saludamos.

Hoy cumple

dos años de muerto el honrado farmacéutico don Manuel Calderón, al recordar ese acontecimiento doloroso, hacemos presente á su familia nuestros ingenuos recuerdos de condolencia.

Tip. de LAS NOTICIAS.

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 135.

LA ULTIMA JOYA
DE JACINTO CARBONELL

Empresa de coches para toda clase de servicios: paseos, matrimonios, bautizos, entierros etc. Acaba de llegar por medio de la casa Arnoldo Andre un carruaje fúnebre que por su servicio y una caja mortuoria se cobrará ₡ 25 00 con un carro de segunda se puede cobrar ₡ 50 00. Servicio con un tronco de caballos. Servicios fuera de la ciudad son convencionales.

A MIS CLIENTES Y FAVORECEDORES

Tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi taller de zapatería a la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5ª Oeste., esquina opuesta al Carmen y contiguo a "El Noticiero", en donde como siempre ofrezco, calzado de pieles de lo más fino que viene al país, formas de estilos modernos, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapatería del país.

RAMÓN SOTO H.

LINEA DE VAPORES
A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester.

Precios del pasaje en primera a Manchester... £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera a Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse a las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.

ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación a todas horas, Calle 18 Sur, nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

La Constancia

-DE-

RAFAEL ROJAS ALFARO

Esta acreditada fábrica introduce mejoras cada día para mayor satisfacción de su numerosa clientela. Hoy por hoy, hemos abierto al público una refresquería en donde encontrarán todos mis favorecedores, sabrosos refrescos de todas clases de frutas, y con agua gaseosa a [₡ 0-5] cinco centimos. También tendremos todos los días helados y ponches: Calle 18ª Sur contigua a LAS NOTICIAS y frente a donde era el Teatro viejo.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sitio "El Aguacate" en Abril próximo pasado. Curridabat, Agosto 12 de 1904.

LEON LEON

LA POPULAR

Barbería de Mariano Solano

Calle 25 Sur. -100 varas al Norte de la Plaza del Ganado

LINEA DE VAPORES
DE LA
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA

QUE TERMINA EL 17 DE SETBRE. DE 1904

SALIDAS

Vapores

| | | |
|-----------------|--------------------|--------------|
| "Bradford", | para Nueva Orleans | el Martes |
| "Chickahominy", | para Bristol | el Miércoles |
| "Brighton", | para Nueva Orleans | el Sabado |

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 a 11 a. m }
de 12 a 5 a. m }
Los domingos { de 7 a 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua a la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado a todo el país y a todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende a precios sin competencia Se garantiza el trabajo y los materiales.

AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende a precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por el cual se garantiza su duración.—Jun. 15

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José Mª Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

AVISO

Yo, Estanislao Jiménez me comprometo a edificar y refaccionar casas y también a arreglar y montar máquinas en beneficios de café.

OJO

Se compra una casa en buen estado y cuyo precio no pase de ₡ 2,500 (dos mil quinientos colones) y que no esté muy retirada del centro de esta ciudad.

En la oficina de este diario se tomará nota de las propuestas.

AVISO

Se venden los siguientes accesorios de panadería.

Tres artesas grandes en buen estado, un tablero grande para bolear, y una maquinaria grande para pasar masa. Se informará en esta imprenta.